
題 名 あま市児童館運営委員会 

日 時 平成３０年５月２９日（火）午前１０時 

場 所 あま市甚目寺総合福祉会館 １階 会議室 

出席委員 厚生委員長 八 島   進 

民生委員児童委員協議会長 井 村 なを子 

美和地区主任児童委員代表 岡 田 真由美 

子ども会連絡協議会長 前 田 康 男 

教育委員会委員代表 堀 江 徹二郎 

青山幼稚園長 粂 野 克 好 

美和こども園長  田 龍 宏 

欠席委員 七宝地区主任児童委員代表 小 串 由里子 

甚目寺地区主任児童委員代表 渡 邉 泰 江 

七宝小学校校長 

(あま市小中学校校長会長) 
木 全   孝 

七宝北中学校校長 

(あま市小中学校校長副会長) 
中 野 義 彦 

小中学校ＰＴＡ連絡協議会長 

（美和中学校ＰＴＡ会長） 
柏子見 秀 敏 

事務局 市 長 村 上 浩 司 

福祉部長 松 永 裕 一 

子育て支援課長 樋 口 誠 史 

子育て支援課主幹            

甚目寺西児童館長兼甚目寺中央児童館長 
水 野 美 鈴 

甚目寺北児童館長兼七宝児童館長 浅 岡 久 美 

甚目寺南児童館長兼美和児童館長 林   充 久 

美和児童館厚生員 伊 藤 千 恵 

甚目寺西児童館係長 吉 川 洋 正 

甚目寺北児童館主査 花 木 逸 子 

甚目寺中央児童館厚生員 片 岡 高 志 
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本日は何かとお忙しい中、ご参集賜わりまして誠に有り難うご

ざいます。定刻になりましたので、只今より、あま市児童館運営

委員会を開催致します。 

 本日お集まり頂きました皆様方は、お手元に配布致しておりま

すあま市児童館運営委員会規則第４条第１号から第４号に掲げて

ございます関係機関の代表者としてお集まり頂いております。 

出席の委員数は７名でございます。 

委員会規則第８条第２項の規定による委員の半数以上がご出席

されており定数に達しておりますので、只今より、あま市児童館

運営委員会を開催致します。  

なお、七宝地区主任児童委員代表の小串由里子様、甚目寺地区

主任児童委員代表の渡邉泰江様、七宝小学校校長の木全孝様、七

宝北中学校校長の中野義彦様、小中学校 PTA連絡協議会長の柏子

見秀敏様におかれましては、ご都合により本日の会議を欠席する

旨のご連絡をいただいておりますので予めご報告させていただき

ます。 

なお、本日の会議終了後、会議録を作成しますので録音させて

いただきます。なお、市の公式ウェブサイトにおきまして会議録

を掲載することとなっておりますのでご承知おきください。 

また、傍聴人の方につきましては、受付でお渡しいたしました

「傍聴に当たっての遵守事項」を厳守くださいますようお願いい

たします。 

 

それでは、市長より、ご挨拶を申し上げます。 

 

あいさつ 

  

 ありがとうございました。 

 市長は、この後、他の公務がございますので、ここで退席とな

ります。 

 

（市長退席） 

 

会議に入ります前に、本日の資料の確認をさせて頂きます。 

本日の委員会次第と１ページから２４ぺージまでの番号を付し

た物と児童館だより６月号が児童館６館分をお配りしてございま
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八島議長 
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す。 

 

それでは、次第を１枚おめくりください。 

資料１ページに委員名簿を付けさせていただいておりますの

で、名簿順にご紹介させていただきます。 

（名簿順に紹介） 

 

次に、事務局の自己紹介をさせて頂きます。 

       自己紹介…福祉部長「松永」・子育て支援課主幹、甚目寺西児

童館長兼甚目寺中央児童館長「水野」・甚目寺北児童館長兼七宝

児童館長「浅岡」・甚目寺南児童館長兼美和児童館長「林」・美和

児童館厚生員「伊藤」・甚目寺西児童館係長「吉川」・甚目寺北児

童館主査「花木」・甚目寺中央児童館厚生員「片岡」でございま

す。最後ではございますが、子育て支援課長の「樋口」でござい

ます。宜しくお願い致します。 

 

 それでは、委員会規則第 7条第 1項の規定によりまして、委員 

長が会議の議長を務めることとなっておりますので、八島議長に 

議事の取り回しをお願いします。 

 

それでは、協議事項の（１）「平成２９年度事業報告について」

を議題と致します。 

 

事務局から説明を、お願いします。 

 

七宝児童館「平成２９年度事業報告」について、説明。 

美和児童館「平成２９年度事業報告」について、説明。 

甚目寺中央児童館「平成２９年度事業報告」について、説明。 

甚目寺南児童館「平成２９年度事業報告」について、説明。 

甚目寺北児童館「平成２９年度事業報告」について、説明。 

甚目寺西児童館「平成２９年度事業報告」について、説明。         

 

ただ今、事務局より説明が有りましたが、何かご質問はござい

ませんでしょうか。 

 

事業の参加人数を見ると、一桁の参加人数の事業（料理教室）
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があるが、今後も続けられるのか。 

 

平成３０年度も企画し、簡単に出来る料理を考えている。 

 

料理教室ならもっと参加者がいても良いのではないか。 

 

平成２９年度は他の事業と重なり参加者が少なかった。今後は

重ならないように事業を行います。 

 

８月は幼児事業がないが、なぜやらないのか。 

 

８月は夏休み期間のため、児童館が通常来館者や児童クラブで

大変込み合い危ないので、幼児事業を行うことが出来ない。 

 

事業報告の資料で、複数回開催されている事業で、合算の人数

しか分からない。開催１回ごとの参加人数にしたほうが分かりや

すいのではないか。 

事業に参加した人数と日常来館者で分けて記載すれば分かりや

すいと思います。 

８月は夏休みだからこそ、児童館は事業を行うべきで、小学生

が多いから幼児事業をやらないというのは、保護者からするとよ

く解らないし、本来児童クラブは児童館事業ではない。本来の事

業を縮小してまで行うのは本来の姿ではないという意見が出ても

おかしくない。この課題について事務局はどう考えていますか。 

 

事業報告（利用状況）の取りまとめと８月の児童館幼児事業の

２点について答弁をお願いします。 

 

利用状況について把握しておりますので、事業に参加した人数

と日常来館者人数で分けることにより、比較できて見やすくなる

よう検討します。 

８月は幼児事業がないですが、親子で集えるスペースは自由に

利用出来ます。児童クラブを優先している部分もあり、児童館事

業が縮小している現状は申し訳ないと思っています。今後少スペ

ースでも出来る事業があれば考えていきたいと思います。委員の

皆様からも参考意見があれば、事業に組み込みたいと思いますの
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でご協力お願いします。 

 

他にご質問はございませんか。 

 

特にご質問も無いようですので、各児童館における平成２９年

度、事業報告については、事務局の説明の通りで、ご異議ござい

ませんでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議なしと認め、「平成２９年度事業報告」は承認されました。 

続いて、（２）「平成３０年度事業計画（案）について」を議題 

と致します。 

 

事務局から説明を、お願いします。 

 

七宝児童館「平成３０年度事業計画（案）」について、説明。 

美和児童館「平成３０年度事業計画（案）」について、説明。 

甚目寺中央児童館「平成３０年度事業計画（案）」について、 

説明。 

甚目寺南児童館「平成３０年度事業計画（案）」について、説明。 

甚目寺北児童館「平成３０年度事業計画（案）」について、説明。 

甚目寺西児童館「平成３０年度事業計画（案）」について、説明。 

 

ただ今、事務局より説明が有りましたが、何かご質問ございま

せんでしょうか。 

 

 児童館として今後、日常の来館者を増やしていくのか、事業の

参加者を増やして行くのか。行事も大事だが日常の来館者も大事

で、児童館は健全育成事業なので、日常の子どもたちに肝がある。 

 同時に地域の子どもたちのことをどのように考えて、この計画

を立てられているのか。 

 課題として、利用者を増やすために周知はどうしているのか。 

 幼児事業などの開始時間の設定はどう考えているのか。 

 

 日常の来館者のニーズや、どのように楽しめるかに重きを置い
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て運営をしていきたい。事業につきましては、充実した楽しい催

しをしたいと考えております。 

 地域の子どもたちの実情ですが、人と人との係わりが希薄化し

ている中、今後考えて事業をしていかなければならないと思って

います。 

 児童館事業などの周知は、広報やあま市のウェブサイトを閲覧

してもらう。子育て支援課で作成している子育てカレンダーに掲

載している児童館事業を見ていただく。子育てカレンダーはウェ

ブサイトでも閲覧が出来ます。 

 幼児事業の設定時間ですが、保護者のニーズを聞きながら、児

童館厚生員と話し合い、検討していきたいと思います。 

 

知ってもらうことが大事なので、子育てカレンダーを小学校な

どに配るなど周知は出来ると思います。 

 

 吉田委員からの貴重なご意見がありました。ぜひとも検討し、

反映してください。 

 

他には、ございませんか。 

 

 利用計画はわかるが、運営についての観点も記載してあると議

論しやすいのではないか。 

 事業については、職員がよく考えて行っていただいている。ポ

イントをもう少し運営に重きを置いてはどうか。 

 

 本質的に運営についての議論をしていければと思います。 

 委員からの意見の吸いあげが大事だと思うので、協議事項に入

れるよう事務局にお願いしたいと思います。 

 

他には、ございませんか。 

 

特にご質問も無いようですので、各児童館における平成３０年

度事業計画(案)については、事務局の説明の通りで、ご異議ござ

いませんでしょうか。 

 

（異議なしの声） 



 

八島議長 

 

 

林館長 

 

八島議長 

 

 

 

 

八島議長 

 

 

 

 

 

 

異議なしと認め、「平成３０年度事業計画（案）」は承認されま

した。(３)その他で、何か事務局からありますか。 

 

平成２９年度あま市児童館利用者状況について説明 

 

ただ今、事務局より報告がありましたが、何かご質問ございま

せんでしょうか。 

 

（特に質問等なし） 

 

特にご質問も無いようですので、本日、事務局より、提案され

た議題は、全て終了致しました。 

本日は、大変お忙しい中、ご参集賜わりまして有り難うござい

ました。 

これをもちまして、あま市児童館運営委員会を閉じさせて頂き

ます。ご協力、有り難うございました。 

 


